

Editorial

Los artículos científicos publicados en revistas arbitradas e indexadas siguen teniendo vigencia hoy más que nunca como uno de los principales indicadores internacionales de productividad científica. En consecuencia, es este tipo de revista una importante vitrina donde se muestra el estado del arte de la investigación en el mundo y para el mundo. En términos de Felquer (2004)¹ “Las revistas constituyen el reflejo de las instituciones científicas, del funcionamiento general de las ciencias, de sus instituciones, de sus investigadores, pero también de la relación que cada disciplina mantiene consigo misma, con las demás disciplinas y con la sociedad” (p.1).

Es bien sabido que la publicación científica no puede verse separada de la investigación, ambas forman parte de un círculo virtuoso, en el cual, la investigación es la que proporciona el material para escribir artículos científicos y es a través de la publicación donde los resultados de las investigaciones se dan a conocer. Con las revistas en línea, el proceso de divulgación científica es mucho más rápido y tiene mayor alcance. Por lo tanto, es cada vez mayor el impacto internacional que tienen los artículos que se publican en estas revistas. Tal y como lo señala Constanza Aguilar Bustamante (2017)², Editora de la Revista *Diversitas: perspectivas en psicología*

Estas publicaciones generan un espacio de discusión, crítica y diálogo entre los investigadores e incluso son herramientas de formación y de influencia en la sociedad. Como fuentes de conocimiento e investigación son el principio de la comunicación científica y es por esta razón que cuando los investigadores deciden depositar sus productos en las revistas, asumen que su conocimiento será conocido y dialogado. Las publicaciones trasladan el prestigio del autor a la revista y de la revista al autor... éstas son las herramientas especializadas y son el argumento para generar discusión, diálogo, confianza y prestigio del conocimiento académico y científico. En este sentido la responsabilidad ética de los editores, los evaluadores y los autores es central, pues la confianza de la sociedad en los procesos de crítica, autocrítica y en general de la calidad y el rigor de la revisión y comunicación descansa en este complejo trabajo en equipo.

Bajo esta dinámica, Cuadernos Latinoamericanos ha editado el número 52, en el

¹Felquer, Lucrecia (2004). Las revistas científicas: su importancia como instrumento de comunicación de la ciencia. Recuperado de <http://www.unne.edu.ar/unnevieja/Web/cyt/cyt/2002/02-Humanisticas/H-019.pdf>

²Aguilar Bustamante, María Constanza (27 de abril de 2017). Importancia de las revistas científicas. Universidad Santo Tomás. Colombia. Recuperado de: http://www.usta.edu.co/index.php/tomas-noticias/investigacion_item/1491-importancia-de-las-revistas-cientificas

cual presentamos un interesante contenido de artículos que integran distintas disciplinas: Impacto socio-económico global de las zonas económicas especiales de China: el caso de Shanghái de Aurora Furlong y Raúl Netzahualcoyotzi (México); Evolución del Instituto Espacial Ecuatoriano. Un análisis desde la innovación organizacional de José Sandoval Santana (Ecuador); Propuesta de formación filosófica para docentes del nivel de educación general básica en San José de Costa Rica de Indira La Rosa Arrieta Fuenmayor (Costa Rica); Coexistencia del Plan Colombia con los intereses hegemónicos del gobierno colombiano de Marcos Pérez Castillo (Venezuela) y Bases de la política de descentralización de ciencia y tecnología en Venezuela. Período: 1989-2007 de Elita Luisa Rincón Castillo (Venezuela).

En la portada de este número les presentamos una fotografía de la Virgen del Rosario de la Chiquinquirá, patrona de los zulianos de la fotógrafa Amanda Viloria. Con su santa imagen esperamos que el año 2018 podamos materializar todos nuestros proyectos personales y profesionales y disfrutar de buena salud y de unión familiar. Feliz año 2018.

Dra. Matilde Flores-Urbáez
Editora-jefe